
Die Gemeinde Aldingen unterstützt als Kommune den zwischen dem Land Baden-Württemberg und den kommunalen Landesverbänden abgeschlossenen Klimaschutzpakts, und gibt nachfolgende Erklärung ab:

**Unterstützende Erklärung
der Gemeinde Aldingen, Landkreis Tuttlingen,
zum Klimaschutzpakt zwischen dem Land und den kommunalen Landesverbänden
nach § 7 Abs. 4 Klimaschutzgesetz Baden-Württemberg:**

1. Die Folgen eines weiter fortschreitenden Klimawandels stellen weltweit, aber auch für die Menschen in Deutschland eine ernste Bedrohung ihrer Lebensgrundlagen dar. Um diesen Entwicklungen wirksam entgegenzutreten, bedarf es verbindlicher internationaler und nationaler Initiativen, aber auch konsequentes Handeln im Land und vor Ort. Alle sind dazu aufgerufen, ihren Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Der öffentlichen Hand kommt dabei für ihren Organisationsbereich eine allgemeine Vorbildfunktion zu. Dazu stehen wir.

2. Die Gemeinde Aldingen hat bereits in der Vergangenheit verschiedene Klimaschutzmaßnahmen in vorbildlicher Weise umgesetzt:
 - Nahwärmeversorgung im Ortsteil Aldingen und Anschluss der meisten öffentlicher Gebäude
 - Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED
 - Austausch des Dienstmopeds zum E-Bike
 - Umstellung der Stromversorgung auf 100% Ökostrom
 - Erarbeitung eines gemeinsamen Klimaschutzkonzepts in der N-Region
 - Erstellung des Nachhaltigkeitsberichts

3. Die Gemeinde Aldingen will auch künftig an der Erfüllung der Vorbildfunktion weiterarbeiten:
 - Erarbeitung und Umsetzung eines Mobilitätskonzepts für die N-Region
 - Einführung eines papierlosen Ratsinformationssystems für den Gemeinderat
 - Umsetzung der Zeile aus dem Nachhaltigkeitsbericht
 - Verstärkte Nutzung innerörtlicher Flächen und leerstehender Gebäude zur Vermeidung des Flächenverbrauchs
 - Alle Gemeindegebäude sollen bis zum Jahr 2040 zu 100 % regenerativ sein

Aldingen, 19. Oktober 2016

gez.

Ralf Fahrländer
Bürgermeister